



## **Acta de la reunión del Consejo Directivo del ISHIR**

El viernes 4 de noviembre de 2022 a las 11 horas se llevó a cabo la reunión del Consejo Directivo del ISHIR por medio de la plataforma Zoom. Se encuentran presentes la Directora del ISHIR, Dra. Sandra Fernández, el Dr. Darío G. Barrera, Vicedirector del ISHIR; los doctores Diego Mauro, y José Zanca y la doctora Paula Caldo, investigadora/es independientes del CONICET; la doctora Carolina Piazzì, investigadora adjunta del CONICET; las doctoras Laura Pasquali investigadora de la UNR; el becario del CONICET, Rodrigo López y el CPA Guillermo Ferragutti.

En primer lugar, la Directora plantea, en relación con un tema tratado la reunión pasada, sobre el pedido de informes del PUE, que se pudiera hacer una solicitud de informe para cada línea, cualitativo y cuantitativo. Se podría cerrar al 31 de diciembre de 2022 para poder ser presentado en febrero/marzo del 2023. Darío Barrera agrega que es una buena oportunidad para que el próximo informe sea por laboratorio a lo cual Sandra Fernández le responde que esto se refiere al PUE. La Dra. Fernández agrega que es importante considerar con respecto a los bienes inventariables, comunicarlo no en términos individuales sino en común, todos los proyectos que tengan bienes de capital inventariables tienen que tener una presentación y deben radicarse en la unidad ejecutora. En el caso de los proyectos de provincia, se consultó a la Fundación Roscytec y hay 3 proyectos, el de la Dra. Romina Garcilazo no adquirió bienes inventariables, el del Dr. Oscar Videla sí tuvo adquisición y el que dirige la Dra. Fernández que adquirió los digitalizadores. En la Fundación IBR están los proyectos de la Dra. Laura Pasquali y el de la Dra. Manuela Rodríguez. Laura Pasquali agrega que ellas compraron dos tablets y que iban a ser entregadas a las productoras y eso estaba planificado en el proyecto. Sandra Fernández responde que en ese caso no hay problema, hay que avisar que son bienes inventariables. Los proyectos terminan al 31 de diciembre, se debe hacer una comunicación y hacer la justificación.

En segundo lugar, la Dra. Fernández comunica que el Dr. Mario Pecheny estará en Rosario en el marco de su participación del Congreso de la Democracia y organizaron una visita informal con investigadores de CONICET para la tarde del día de la fecha (4/11) a las 14:30 horas. Se podrá conversar sobre problemáticas de los y las investigadoras, se hará una presentación general del CCT y luego presentaciones particulares de los institutos. Se hablará de la comunicación entre los institutos de Ciencias Sociales, de Equipar ciencia y trabajo colectivo. Todos y todas las investigadoras que deseen pueden asistir a la reunión.

Por otro lado, la Dra. Fernández se refiere a la convocatoria de Equipar Ciencia, que en su segunda convocatoria modificó sus condiciones, contemplando equipos cuyo valor sea como mínimo 50.000 dólares, correspondiendo un máximo de 2.000.000 de pesos por provincia. En un primer momento funcionó como el Equipar Ciencia 1, los Consejos Directivos del CCT

presentaban sus propuestas, se elevaban a CONICET central y esa selección se revisaba finalmente en el MinCyT. Los centros de Sociales, más el CURDIUR, más el IDICER quedaron terceros, por lo tanto estaban excluidos. La presentación vencía el 30 de septiembre, luego se prolongó un par de días, y posteriormente se habilitó que todos los equipos que habían sido aprobados por los Consejos Directivos del CCT, que tenían sus respectivos presupuestos, se iban a incorporar a la presentación que revisaba el MinCyT, por lo tanto el equipo Storage que habían presentado en la solicitud conjunta se pudo incorporar al MinCyT. Esto es muy importante porque se trata de un equipo que podrá ser utilizado por ISHIR, IECH e IRICE, sumado al CURDIUR y el IDICER, va a estar radicado en el edificio del ISHIR. Si ese equipo llega a ser aprobado va a ser muy importante para poder albergar los datos, procesarlos en forma inteligente, específico para el análisis cualitativo.

La Directora continúa informando que CONICET recientemente determinó que los presupuestos para el año 2023 debían ser aprobados por Consejo Directivo del CCT Rosario y presentados hoy 04 de noviembre de 2022. El Dr. Darío Barrera presentó el presupuesto del ISHIR, el día miércoles de la semana pasada en la reunión del Consejo Directivo que se tuvo que adelantar una semana para tratar este tema. El presupuesto se calculó en relación a lo solicitado el año pasado sumado a la inflación interanual, se pidieron alrededor de 1.237.000 pesos. El año pasado se solicitó eso y terminaron enviando 500.000 pesos que no llegaron aún de forma completa. Eso no ocurrió en el 2021, se había pedido menos y los montos llegaron. Hay muchos institutos que están con sus números en rojo, por lo cual hay promesa de CONICET de completar los montos, habrá que esperar a ver qué sucede con eso. La Directora le solicita al Consejo Directivo la aprobación ad referendum para que conste en acta y cubrir las instancias formales de presentación del presupuesto. El Consejo Directivo está de acuerdo en aprobar el presupuesto.

La Directora informa que CONICET dio a conocer los ingresos de CIC en Temas Estratégicos, convocatoria 2021 y por parte del ISHIR tenemos un ingreso de la Dra. Sofía Vitali, dirigida por la Dra. Verónica Vogelmann. Faltan que CONICET informe los ingresos de Fortalecimiento I+D y Temas generales. En esta última categoría el ISHIR podría recibir ingresos CIC.

La Directora informa que están planificando para el 16 de diciembre una fiesta de fin de año del CCT Rosario que invitará a todos los institutos, por lo tanto, desde el ISHIR van a participar y sumar al evento. La idea es que haya una base de consumición mínima y luego que haya algunas opciones para comprar. Habrá música y barra de tragos. Todo el personal del ISHIR está invitado.

La Dra. Laura Pasquali tiene una consulta, en mayo están organizando una reunión de carácter interno con investigadoras uruguayas que están trabajando con productoras rurales y agroecología. Cuando estuvo en Montevideo se vinculó con las Dra. Silvana Maubrigades y Marta Chape, que están haciendo algo muy similar a lo que se hace aquí. La fecha aún no está confirmada pero lo quería adelantar a los fines de ver cómo está la agenda del ISHIR para que no se superponga. Sandra Fernández le responde que cuanto antes pueda saber la fecha se reserva porque mayo es un mes con muchas actividades. Por otro lado, también Laura Pasquali añade que con la Dra. Carolina Piazzì están organizando una actividad de un solo día del LASAR. Cuando tengan la fecha también informarán.

La Dra. Sandra Fernández comparte que con el Dr. Diego Mauro estuvieron trabajando en organizar una serie de charlas con el Grupo Montevideo. Les va a llegar la comunicación y la invitación, son temáticas relevantes sino también para el debate alrededor de la perspectiva, también la divulgación por la educación que son aspectos que hay que cubrir y desarrollar sobre todo porque los institutos de Ciencias Sociales y Humanidades debemos estar atentos a las transformaciones que se están

realizando a cielo abierto y nuestras áreas desconocen. El actual modelo de ciencia que se vincula de manera frontal con el sistema productivo, está siendo muy alentador. Todos los ámbitos gubernamentales están desarrollando proyectos de Polo Tecnológico, incubadoras, en donde lo social no se considera, no tiene volumen. Estar alertas, participar, pensar estrategias, estar muy atentos a las nuevas modalidades de convocatorias que se van a ir desarrollando, que en el caso santafesino están muy orientadas a la vinculación con empresas y en mucho menor medida con organismos públicos y en mucha menor medida con organizaciones civiles, cooperativos o núcleos de actores comprometidos con lo regional, lo local, con otras formas de concebir la vinculación productiva.

El Dr. José Zanca señala que con Diego Mauro y la *Red sobre la Secularización* también tenían pensado hacer una actividad en mayo, en forma presencial después de tres años de hacerlo en forma virtual. La fecha es el 18 y 19 de mayo.

A las 11.37 horas se da por finalizada la reunión.